
El paro de profesores que has-
ta hoy ha impedido el inicio de
clases de más de 12 mil alumnos
en la Región de Magallanes ha
posicionado el rol de Mario Gar-
cía (47), director del Servicio de
Educación Pública (SLEP) local,
como un factor clave en el inicio
de las protestas.

El profesor de educación bási-
ca de la U. Arturo Prat —quien
permanece con licencia médica
desde el 6 de marzo pasado, al
día siguiente del frustrado inicio
oficial del año escolar— enfrenta
cuestionamientos en el Gobier-
no por su desempeño ante las
demandas de los docentes.

De hecho, el Presidente Ga-
briel Boric y el director de Edu-
cación Pública, Rodrigo Egaña,
lo criticaron públicamente en las
últimas horas, aunque para re-
moverlo se necesita la imple-
mentación de un sumario.

A García se le atribuye haber
incrementado las expectativas
del gremio, luego de haberle in-
formado sobre el envío de un
oficio el 3 de diciembre de 2024
a la Dirección de Educación Pú-
blica (DEP) en que consultó so-
bre la pertinencia de sus faculta-
des para proponer una mejora
salarial para los docentes. El es-
crito lo dirigió a Patricio Leiva
Irigoyen, director de Educación
Pública (s) en aquel momento. 

“En virtud de las actuales dife-
rencias existentes entre las remu-
neraciones de los docentes y asis-
tentes de la educación que fueron
traspasados al servicio local de
educación de Magallanes, lo que
es producto de los convenios co-
lectivos celebrados con anteriori-
dad a dicho traspaso y de acuer-

do a las condiciones extremas en
las cuales se desenvuelve el siste-
ma educativo en la región, es que
proponemos subir el valor hora
de los docentes a $25.000 para el
año escolar 2025”.

Para Alicia Aguilante, presi-
denta regional del Colegio de
Profesores en Magallanes, Gar-
cía ilusionó a los profesores con

su consulta a la DEP, gestión que
comunicó al gremio días des-
pués del envío del oficio. “Él ten-
dría que haber consultado pri-
mero, haber tenido una respues-
ta y después haber informado a
los profesores. Ocurre que los
profesores se ilusionaron mu-
cho; porque como no teníamos
ninguna respuesta del ministro

ni de la DEP ni de la Seremi de
Educación, él fue el único que
nos planteó una propuesta”.

Aumento no viable

García había abordado el tema
el 5 de marzo en Radio Polar.
“Como servicio tenemos la obli-
gación, el deber, la voluntad de

recibir estas inquietudes (alza
salarial de los profesores), y ago-
tar las instancias de consulta,
preguntas, ver alternativas. En
ese ejercicio, nosotros como ser-
vicio ponderamos alguna posi-
bilidad de que se evaluara, pero
tuvimos una respuesta de que
no es viable acá en el territorio
porque nuestro SLEP tiene un
déficit estructural”.

Boric, en tanto, en su reciente
visita a Punta Arenas dijo tener
una “muy mala evaluación” de
García por su labor en el conflic-
to con los profesores. Mientras
que Egaña lo criticó por haber
ofrecido un aumento “de forma
inconsulta e irresponsable”.

Ayer, el director de Educación
Pública comentó por escrito a “El
Mercurio” que el SLEP Magalla-
nes cuenta con un director ejecu-
tivo subrogante, debido a que el
titular permanece con licencia
médica. En su respuesta remarcó
la responsabilidad de García.
“Lamentablemente, a fines del
2024 el director ejecutivo del
SLEP, de manera irresponsable y
sin tener competencias para ello,
propuso unilateralmente una
oferta de aumento salarial, ca-
rente de respaldo legal y finan-
ciero. En la respuesta formal des-
de la DEP al SLEP se explicó que
el aumento no era viable y se le
reiteró que el SLEP está sujeto a
las normativas de la Administra-

ción del Estado”, dijo Egaña, sin
precisar cuándo ocurrió la res-
puesta al oficio de García

“Asimismo, se detalló la com-
pleja situación financiera del servi-
cio, derivada del traspaso del per-
sonal desde las municipalidades,
con un déficit estimado en
$22.000 millones para el año en
curso, lo que hace inviable cual-
quier incremento salarial”, agregó.

Acerca de si inició un sumario a
García, la DEP sostuvo: “En cuan-
to a eventuales medidas adminis-
trativas, cualquier acción debe en-
marcarse en los procedimientos
establecidos y las disposiciones
de la Ley 21.040 y el sistema de
ADP”, sin precisar si así lo hizo.

“No se ha hecho nada
para abordar los
aprendizajes de
Atacama”

Daniel Rodríguez, director eje-
cutivo de Acción Educar, apunta
a problemas de gobernanza entre
los factores que explican la crisis
escolar en Magallanes.

“Son bastante similares a los
que se vieron en Atacama. Como
no se ha hecho nada para abor-
dar los aprendizajes de Ataca-
ma, eso nos vuelve a pegar (…).
Hay una expectativa de centra-
lismo en el cual los problemas le
llegan al ministro de Educación,
le explotan al nivel central,
cuando la reforma tiene una vo-
cación descentralizada”.

Añade: “Aquí el responsable
está con licencia y no responde,
pero él es el responsable. En ese
sentido (...), si él hizo esa prome-
sa, como se ha comentado, com-
prometió alzas de sueldo total-
mente irreales, él es quien tiene
que responder”.

Rodríguez también critica a los
profesores: “Pedirle al Ejecutivo
un aumento de sueldo por parte
del Colegio de Profesores es ju-
gar sucio porque lleva un proble-
ma a nivel nacional, tienen a los
niños como rehenes, a los padres
furiosos, sabiendo que están acti-
vando algo que no está en nues-
tra institucionalidad”.

A Mario García se le recrimina haber creado la expectativa de un aumento salarial “irresponsable” para los docentes

Profesor reprobado por el Presidente y con
licencia médica: el rostro del SLEP Magallanes

CLAUDIO SANTANDER

y JOSÉ MIGUEL CÁRDENAS

El paro que mantiene sin clases a más de
12 mil escolares en esa región es otro
síntoma de los problemas de gobernanza
de la nueva educación pública, advierte
director de Acción Educar.

Mario García dirige el SLEP Magallanes desde mayo de 2022. Presentó una
licencia médica después del inicio del paro docente, el 5 de marzo. 
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El oficio que revela las gestiones
por una eventual alza salarial.

Ya se observa un aumento de la cir-
culación de virus respiratorios, por lo
que se anticipa que crecerán también
las consultas. La gestión de camas, las
urgencias y la colaboración pública y
privada son algunos de los puntos que
se deben reforzar para que esa alza no
colapse la red asistencial.

Para Dennisse Brito, académica de
Enfermería de la U. Diego Portales, es
clave “optimizar el uso de camas. Se
usan sistemas dinámicos de gestión
donde se van priorizando, derivando o
se reconvierten según la necesidad”.

Otro aspecto “es reforzar al perso-
nal de salud. Primero, asegurando la
disponibilidad de equipos críticos ca-
pacitados a través de contratación
temporal, redistribución de personal”,
y la “activación de turnos extendidos”. 

Ignacio Silva, académico de Medici-
na de la U. de Santiago, apunta que
“muchas veces se tiende a pensar que
ir al hospital es mejor que ir a los dis-
positivos de urgencia de la atención
primaria, pero la mayoría de las con-
sultas asociadas al invierno se pueden
resolver en ese nivel”.

Silva, además, señala que tras la
pandemia “se aprendió la importancia
de la integración de la red, tanto a nivel
público como privado”. Dice que
mientras esté regulada la colaboración
se debe utilizar, porque el sistema pú-
blico “no cuenta con la cantidad de ca-
mas suficientes como para dar cuenta
de todo el aumento de demanda que se
genera en estos períodos”.

“Darles tranquilidad”

De acuerdo con la Subsecretaría de
Redes Asistenciales, el plan de invier-
no se compone de nueve estrategias
que incluyen áreas como la preven-
ción, el refuerzo de la atención de ur-

gencias en todos sus niveles y el au-
mento de la oferta hospitalaria.

El área explica que la alerta sanitaria
sirve “para fortalecer la respuesta del
sistema de salud y anticiparnos al au-
mento de la demanda de recursos sani-
tarios y logísticos debido a las enfer-
medades respiratorias”.

En esa línea, Karla Rubi-
lar, jefa de la Unidad de Sa-
lud Pública de la Facultad
de Ciencias de la Salud de
la U. Autónoma, indica que
es importante “darles tran-
quilidad a los estableci-
mientos de salud de que
van a tener los recursos necesarios pa-
ra poder seguir subsistiendo más allá
de mayo, junio, que es donde ellos cal-
culan que se les van a acabar los recur-
sos de la gestión tradicional”.

¿Qué ocurre con la red privada? Li-
liana Escobar, presidenta del Consejo
Médico de Clínicas de Chile, comenta

que los prestadores se preparan para
el escenario epidemiológico y “una
eventual reconversión de camas y
turnos extras, al igual que en años an-
teriores, y también colaborando a tra-
vés de sus vacunatorios para alcanzar
las coberturas requeridas para en-

frentar con mayor seguri-
dad un año que puede ser
complejo”.

Rodrigo Rosas, subdirec-
tor médico de Urgencia y
Gestión de la Clínica Ale-
mana, sostiene que sus me-
didas incluyen “refuerzos
de nuestros equipos en la

urgencia pediátrica y de adultos, incre-
mentando, además, la capacidad diag-
nóstica de nuestro laboratorio para de-
tectar los virus respiratorios, junto con
ampliar la disponibilidad de consultas
pediátricas, de atención de infecciones
respiratorias agudas, teleconsultas, te-
leurgencia y kinesiología respiratoria”.

Preparan reconversión de camas y coordinación público-privada:

Centros de salud tendrán duro
escenario por la suma de virus
respiratorios y listas de espera

Expertos también recomiendan reforzar la atención primaria para que las
personas consulten en ese nivel, sin necesidad de acudir a un hospital.
Alerta sanitaria permitirá contar con más recursos sanitarios y logísticos.

JUDITH HERRERA C.

INFECCIONES .—Según la vigilancia epidemiológica, ya se observa una mayor circulación
de virus respiratorios, por lo que se anticipan más atenciones.
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La vacunación contra
la influenza lleva un

25,1% de cobertura y
en covid, 6,5%.
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El Ejecutivo entregó ayer nuevos
detalles relacionados a la renuncia del
ahora exdirector regional de Senapred
de La Araucanía, el oficial (r) de Ejérci-
to Alejandro Pliscoff. 

Mientras el martes un comunicado
habló de que el militar (r), quien llegó
en febrero a través de Alta Dirección
Pública, había presentado su renuncia
y que esta se haría efectiva “tras hacer
uso de su feriado legal”, ayer el tono de
la declaración de Senapred fue distin-
to: expuso que “su salida fue solicitada
por la dirección del servicio, siendo
aceptada por el funcionario el 21 de
marzo, antes del inicio de los incen-
dios forestales en la zona”.

Y añadió: “Esta renuncia por pérdi-
da de confianza se da en el contexto de
conductas que no estuvieron acordes a
la dignidad y altura del cargo que debe
representar un alto directivo público”.
Ahondando en el tema, señala que “en
específico se trató de la realización de
una serie de posteos efectuados el 19
de marzo en horario laboral, en las re-
des sociales de un medio de comunica-
ción, ocupando un lenguaje ofensivo y
alejado del buen trato que debe mante-
ner todo funcionario público”.

“El Mercurio” revisó parte de las
publicaciones en redes sociales del ex-
director regional, y uno de los comen-
tarios que realizó dice relación con el
conflicto en Medio Oriente, luego de
que Israel lanzara un ataque en Gaza
tras el cese del alto al fuego.

La Comunidad Judía de Chile mani-
festó que “la ciudadanía merece cono-
cer si esta decisión responde a represa-
lias de razones ideológicas, por opi-
niones personales emitidas con res-
pecto al conflicto en Medio Oriente,

como ha señalado el propio afectado”.
Y agregó que “dada la gravedad del ca-
so, nuestro comité jurídico se encuen-
tra levantando mayor información y
evaluando si existe un sesgo antisemi-
ta y si se ha vulnerado algún derecho
fundamental o no”.

En tanto, el ministro del Interior, Ál-
varo Elizalde, manifestó: “El antisemi-
tismo no puede tener cabida en Chile, ni
aquí ni en ninguna parte”. Añadió que
“no es un criterio que esté presente al
tomar decisiones. Por el contrario, he-
mos tenido una política activa respecto
de todas las formas de intolerancia”.

Afirma que usó “lenguaje ofensivo” en posteos: 

Gobierno afirma que
salida de Pliscoff fue por
“pérdida de confianza”

“La ciudadanía merece conocer si esta decisión
responde a represalias de razones ideológicas, por
opiniones personales emitidas con respecto al
conflicto en Medio Oriente, como ha señalado el
propio afectado”, dice la Comunidad Judía sobre
la salida del exdirector regional de Senapred.

V. FUENTES B.

POSTEOS.— Según Senapred, Pliscoff ha-
bría ocupado en redes sociales un lenguaje
“alejado del buen trato que debe mantener
todo funcionario público”.

n Mario García trabajó en el Maule y profesores 
aseguran que tenía “disponibilidad para escuchar”
Según la plataforma del Servicio Local de

Educación Pública de Magallanes, Mario
García llegó como director a través de un
concurso de Alta Dirección Pública, y su nom-
bre fue confirmado por el Presidente Gabriel
Boric. Su cargo implica la administración de
53 escuelas y más de 15 mil estudiantes en la
zona, y lo ha ejercido desde mayo de 2022.

En LinkedIn, García, quien está con licencia
médica, se define laboralmente con “altos están-
dares de desempeño”, “poseedor de un gran
sentido de comunidad y trabajo colaborativo”.

Su trayectoria académica incluye su título

de profesor de Educación Básica de la U.
Arturo Prat. Cuenta con un magíster en Edu-
cación y en Política y Gestión Educacional de
las universidades de La República y Talca,
respectivamente. Además de un bachillerato
en Filosofía en la Pontificia Universidad Gre-
goriana de Italia. Mientras que su experiencia
laboral registra funciones en el Departamento
de Administración de Educación Municipal de
Parral (Maule) y coordinador administrativo
de la Municipalidad de Longaví. De hecho,
cuando fue nombrado director del SLEP, los
profesores reclamaron que llegaría alguien del

“norte del país” a dirigir los colegios.
Con todo, se le reconoce una relación

afable con el profesorado de Magallanes. “Su
trato era cordial, también de escuchar; pero
lo que ocurría es que muchas veces lo que se
planteaba no era resuelto a la brevedad”,
afirma Alicia Aguilante, presidenta regional
del Colegio de Profesores.

“Siempre tuvo disponibilidad para recibir-
nos en las reuniones”, añade. Según la infor-
mación disponible en la página del SLEP, en
diciembre pasado García registraba una
remuneración bruta mensual de $7.047.188.
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